

El Obrero Balear

PERIÓDICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital. 1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar. 1'25 » »

APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120
Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Agustín Roca.

El movimiento obrero y el Socialismo

(De Das Erfurter Program, de C. Kautsky)

III

Para que los movimientos obrero y socialista llegaran á reconciliarse y pudieran fundirse en uno solo, era preciso que las doctrinas del Socialismo salieran del dominio de la utopía y entraran definitivamente en el de la ciencia. Esto es lo que con sus trabajos consiguieron Marx y Engels, quienes, en 1847, establecieron, con la publicación del *Manifiesto Comunista* (1), las bases científicas del socialismo moderno: o lo que es lo mismo, del Partido Socialista Obrero.

Aquellos dos ilustres hombres infundieron un alma, por decirlo así, en el movimiento socialista: convirtieron lo que hasta entonces no había sido más que un bello sueño de algunos bien intencionados filántropos, en algo práctico y positivo y demostraron que el Socialismo era el resultado inevitable del desarrollo económico a través del cual el hombre va pasando.

Sobre la piedra angular de la ciencia, facilitada por Marx y Engels, la labor de los modernos socialistas se ha convertido en cosa muy otra de la que realizaban sus predecesores. Mientras éstos trataban de *inventar* un nuevo orden social, aquellos se proponen descubrir, dentro de la misma sociedad moderna, los elementos materiales que les son indispensables para establecer aquel tan deseado nuevo orden social. Los socialistas de nuestros días no esperan en modo alguno que la salvación del proletariado venga de arriba; lo que ellos se proponen es ayudar á la clase obrera en la lucha que sostiene contra la burguesía; lo que ellos desean es instruir, educar y organizar económica y políticamente á esta clase obrera á fin de que pueda cuanto antes, y con el menor esfuerzo posible; efectuar por sí misma su propia emancipación. En una palabra: *la labor del Partido Socialista Obrero consiste en moldear la lucha de clases del proletariado, dándole la forma que mas convenga según las diferentes circunstancias de lugar y tiempo, y en infundir en dicha lucha la expresión clara y precisa de su objeto definitivo.*

**

La emancipación de la clase obrera—objeto definitivo de la lucha de clases—es menos una cuestión económica que una cuestión moral. Como consecuencia de la lucha de clases, las condiciones económicas del proletariado, consideradas en conjunto, han mejorado sólo de una manera muy ligera y muy lenta; sin embargo, la propia estima que con ella el proletariado gana y el respeto que las otras clases están obligadas

á guardarle, aumentan á cada instante. Y es que por medio de la lucha de clases el obrero deja de ser el humilde y despreciable ser que un día fué; por ella se siente con tantos derechos como los individuos de las demás clases; por ella aprende á establecer un parangón entre la suerte que el presente orden social depara á explotadores y á explotados; por ella se ve incitado á hacer nueva y nuevas reclamaciones con el fin de procurarse una existencia más agradable; por ella aspira á tomar parte directa en todas las conquistas de la civilización; por ella, en fin, su susceptibilidad se aguza de tal modo, que la opresión por él sufrida se le hace de cada día mas insuportable. *Es, por tanto, uno de los efectos inmediatos que produce la lucha de clases, el elevar el nivel moral del proletariado.*

Mas, á medida que se produce esta elevación del nivel moral del proletariado, aumenta también el deseo que éste tiene de mejorar sus condiciones materiales. Y este deseo crece con gran rapidéz; con una rapidéz tal, que no bastan á colmarlo todas las mejoras que sirven de relleno á los programas de la burguesía democrática y republicana y que son las únicas que la clase obrera puede en todo caso obtener dentro de la actual organización económica. Tales mejoras que unos esperan y otros temen han de satisfacer al proletariado, no pueden servir más que para afianzar á este en las posiciones conquistadas y para hacerle comprender mejor la injusticia social de que es inocente víctima.

Tenemos, pues, que otro de los efectos inmediatos de la lucha de clases es el general y continuo descontento que gradualmente se va apoderando de la clase obrera: descontento que, naturalmente, se dejara sentir con tanta mayor intensidad cuanto mayor sea la diferencia existente entre las condiciones en que el proletariado vivía y el grado de perfección moral á que el mismo haya llegado.

**

Este estado de descontento que se observa por doquiera dentro del sistema capitalista, es cosa desconocida en las sociedades que aceptan el régimen del comunismo, y esto acontece porque en las sociedades comunistas el nivel moral que puedan alcanzar sus individuos nunca podrá hallarse en oposición con las condiciones materiales de la existencia. Por el contrario, allí donde existe la explotación; allí donde hay un conflicto de clases; allí donde las clases explotadas se sienten—como sucede en la sociedad actual—iguales, sino superiores, á las explotadoras, es seguro, es fatal que la protesta surja y que el descontento se apodere de todos aquellos que tengan conciencia de la merma que sufren en sus derechos.

Ahora bien: esta protesta, que tanto honor hace á la dignidad y á la entereza de los que la formulan, producirá pocos efectos si, por desconocimiento de la naturaleza de las causas que la

originan, trata tan solo de aminorar el efecto de las mismas ó quiere hacerlas desaparecer valiéndose de medios hijos de la imaginación ó buscados al azar; mas, si por el contrario, la protesta tiene por móvil, no estar un remiendo al presente sistema social, sino acabar con las causas que producen el general descontento, valiéndose para ello de las armas que proporcionan las enseñanzas de la ciencia, entonces la protesta se convierte en una lucha seria, persistente, que no podrá detenerse hasta haber destruido por completo el germen del mal que la provocara.

Con esto se comprenderá perfectamente, que mientras la lucha de clases del proletariado se mantuvo en una actitud hostil frente al Socialismo, mientras no tuvo otra aspiración que conquistar para la clase obrera una aceptable situación dentro del marco de la presente organización social, sus esfuerzos fueron poco menos que inútiles; mas desde el momento en que los movimientos obrero y socialista se confundieron en uno solo, la cuestión varió completamente de aspecto entonces el movimiento obrero universal tuvo ante sí un objeto definido que perseguir, un sujeto digno de atenta reflexión y de detenido estudio, una causa por la cual valía la pena de agitarse, de sufrir, de luchar y hasta de morir.

Desde este momento todos los incidentes de la lucha, aun aquellos que no producen un resultado inmediato, no dejan de tener su importancia; desde este momento muchas de las batallas que parecían ó parecían perdidas para la clase obrera, se convierten en efectivas victorias, desde este momento, todo *boycott* abandonado, toda huelga perdida, el incumplimiento de una ley cualquiera, todo, absolutamente todo, contribuye á que el proletariado vaya avanzando rápidamente hacia su deseada meta, porque cualquiera de esos incidentes contribuye á la agitación de las masas obreras, á aleccionarlas y, por consiguiente, á elevar su nivel moral.

Llegados á este punto, cuando la clase obrera se ha penetrado bien del ideal socialista y lo ha tomado como objeto y fin de sus luchas, el proletariado deja de ser un ejército desorganizado y pasa á convertirse en una fuerza potente y adiestrada ante la cual la rendición de la fortaleza burguesa es pura y simplemente una cuestión de tiempo.

Marlo Antonio.

NOTAS SUELTAS

Urales, el feroz anarquista que desde las columnas de los periódicos ácratas y en especial desde *Tierra y Libertad*, tanta calumnia vomitó contra los socialistas, y tanto ovencionó el espíritu de los trabajadores excitándolos al odio contra nosotros, ha tirado al fin la careta y pasándose con armas y bagages al campo burgués á ejercer de la mano de los defensores del Capitalismo.

(1) Véase en la Administración de *El Socialista*: Espíritu Santo, 18, 2.º, izquierda. Precio: 20 céntimos.

No habiendo podido caer en la Relación de «España Nueva» como pretendía, acaso porque Soriano olió de lejos el tufillo de tragaburgueses averiado que se traía y atrancó la puerta, ha logrado meter el hocico en la de *Diario Universal*, rotativo que no admite en sus talleres obreros asociados.

¡Eh! ¿que tal? El que un día fué oráculo de la anarquía española, hoy convertido en soplon de un periódico, que tiene declarada guerra á muerte á los obreros que se asocian.

¡Si será amarillo, desaprensivo y falto de toda buena intención el gacho.

Por las trazas, más de lo que suponíamos.

Que ya era bastante.

Estas pasadas semanas, han estado de turno los respetables conservadores de Chicago, en lo de salir á la luz del día tal como son.

Esos distinguidos industriales que, como todos sus congéneres del mundo burgués, tienen por ídolo á S. M. el Dinero; para que este acudiera en gran cantidad á sus bolsillos, habían ideado un *ingentoso* procedimiento.

Consistía ese en que, además de endosar al cliente carnes procedentes de reses enfermas que les venían á costar casi nada, aprovechaban también la de los fetos que se encontraban en el vientre de las hembras preñadas y la de los animales recién nacidos, para aderezarla como si fuera pechuga de perdiz ú otro exquisito filete, vendiéndola á elevado precio, con lo que realizaban enormes ganancias.

Todo se les puede perdonar en gracia al *mérito* que esto supone.

Porque sabido es que en la organización capitalista, el vendedor, cuanto más sepa dar gato por liebre al consumidor y cuanto más falsifica los productos, más presto se enriquece.

Y á eso estamos Tuerta, es decir; eso buscan todos.

Aunque rebiente la Humanidad.

Como quien no dice nada, desde 1.º del mes entrante aumenta en un 20 p§ el precio del gas. Ahora que la relativa baratura de este, había sustituido al petróleo y al carbón en muchas casas de escasos posibles ¡zas! puñalada traperera al canto. ¡Y eso cuando la extraordinaria baja de los francos parecía había de influir en que descendiera de valor!

Ahí tienen el resultado que para el público ha tenido el *trust*, *carrel* ó lo que sea, entre las dos fábricas productoras de ese fluido.

Cuando los proletarios se unen para pedir aumento de salario, las coacciones, las famosas coacciones, (siempre supuestas), sirven de pie á las autoridades para intervenir en favor del patrono. Cuando los capitalistas se coaligan para encarecer *abusivamente* el precio de las cosas, ahí están las mismas autoridades cruzadas de brazos, y eso que la ley les manda sentar la mano al que tal haga.

¡Cuando decimos los socialistas que la justicia es igual para todos.....!

Es que nos sobra razón.

¡Vanidad de vanidadest, todo es vanidad! Tan es así, que hasta la religiosidad de que hacen alarde las católicas palmesanas, en las más de ellas, no es otra cosa que despreciable fariseísmo. Quien las viera visitando sagrarios por semana santa, y beber los vientos por alcanzar un puesto desde donde poder presenciar el paso de la procesión del Corpus, creería que están tocadas de la divina gracia. Sí; ¡buenas y gordas! Lo mismo á una parte que á otra, su principal objetivo es lucir el garbo.

A los monumentos, para engalanarse con se-

derias y joyas de valor; á la carrera por donde circulan las procesiones, para estrenar el vestido de la temporada.

Buena fé pueden dar de ello las infelices costureras que, cuando se acercan aquellas fechas, han de estar trabajando hasta altas horas de la noche y pasar algunas de claro en claro dando puntadas, con el fin de complacer á las exigentes señoras que, aunque revienten aquellas, quieren los vestidos para los días indicados, como si la indumentaria tuviera nada que ver con la elevación del espíritu.

Pero la cuestión para ellas no son los actos más ó menos religiosos á que asisten, sino la envidia que cuando las vean, van á causar á las demás hembras con sus perifollos y arrumacos.

Esa, esa es su preocupación y punto de mira porque de religión no entienden ni jota y solo la ejercitan como una cosa que viste y dá tono.

Es decir; por pura fanfarria.

¡ALERTA TRABAJADORES!

Con este título publicó José Alarcón, un anarquista preso por delito de imprenta en la Cárcel Modelo de Madrid, la siguiente carta que reproducimos:

«Hemos leído en un apreciable colega, obrero, que Federico Urales se ha encargado de la información social y obrera del *Diario Universal*, periódico que, como nadie ignora es propiedad del actual ministro de la Gobernación, conde de Romanones, por culpa y á instigaciones del cual se hallan actualmente en las cárceles de España gran número de trabajadores encarcelados.

Diario Universal, ha sido el periódico que más se ha distinguido en atacar á los obreros en la campaña seguida hace algun tiempo contra lo que se llamó la *enfermedad del obrerismo*. A raíz del hallazgo de las últimas bombas en la ciudad condal, dijo este rotativo que «los libertarios deberían ser aprovechados como pasto para alimentar las fieras del parque de Barcelona.»

«Este periódico, además de combatir sanamente á las organizaciones obreras, no admite en sus talleres trabajadores asociados. ¿Cómo, pues, puede ni debe esperarse del diario del ministro de la Gobernación una información honrada del movimiento social y obrero?

«Creemos cumplir con un deber de solidaridad dando la voz de alerta á las sociedades, Centros Obreros y agrupaciones de carácter social de España y América, para que no incurran en la torpeza, que podría ser lamentable de enviar detalles de actos que celebren y mucho menos de los acuerdos que tomen, al domicilio del sujeto solicitante.

«Téngase en cuenta que hay muchos vivos que no se sabe de que viven y no pocos *Gaponts* por ahorcar.

«Alerta, trabajadores.»

Conformes en un todo con lo transcrito, solo debemos hacer notar que *Federico Urales*, es el sujeto aquél que publicó una larga temporada el libelo *Tierra y Libertad*, dedicado á calumniar é insultar á los socialistas

SOMOS REPUBLICANOS

No existe en España partido que tenga los títulos que el Socialista para alardear de antimonárquico. Es el único que no ha admitido actas de los Gobiernos ni ha solicitado sus favores—destinos, indultos, etcétera—; ninguno ha visto en los presentes tiempos tan perseguidos sus propagandistas, y sin embargo... todavía hay in-

sensatos que ponen en tela de juicio sus firmes convicciones republicanas.

Sí; aunque nuestra afirmación sorprenda á los ignaros, se impone que proclamemos en alta voz que el Partido Socialista es esencialmente republicano. Ahora bién; entre la República que los socialistas perseguimos y la que preconizan los republicanos á usanza burguesa, media la misma enorme distancia que separa una sociedad basada en el colectivismo de la regida por principios individualistas.

Los radicales de la burguesía toman solamente de la República su parte «formal», sus ropajes democráticos, lo externo y aparatoso. En sus manos la República es un instrumento de opresión (como la Monarquía), un medio de someter á los explotados, de reducir á la obediencia á los oprimidos que se rebelan contra los poderosos, los dueños de las riquezas. Y por eso ocurre que las clases trabajadoras, los que todo lo producen, se alzan con iguales bríos y alegando idénticos motivos de descontento en Francia, Argentina, Estados Unidos, y Suiza, naciones dirigidas por burguesías republicanas, que en Inglaterra, Alemania, Bélgica é Italia, países donde impera el sistema monárquico.

Para los socialistas la República es algo más que la «forma lógica y suprema de la democracia». Nuestra República satisface todas las aspiraciones de Justicia y de Equidad que formulan los esclavos de la edad moderna, los proletarios; es decir, un contenido que responderá á las exigencias de los últimos progresos sociales. Su instauración será obra, no de cuarteladas y pronunciamientos, sino del esfuerzo de los trabajadores conscientes.

Dicho se está que siendo los socialistas republicanos, somos *a fortiori* enemigos de la Monarquía; pero á diferencia de la inmensa mayoría de los republicanos burgueses, nosotros la combatimos haciendo abstracción de las personas que la representan en un determinado momento histórico. Hay gente que no concibe que se pueda atacar las instituciones regias sin traer á colación los defectos, verdaderos ó supuestos, del monarca y su familia, defectos que en ocasiones provocan lástima en vez de animosidad. Cualesquiera que sean las condiciones intelectuales, físicas ó morales de los reyes, negamos la legitimidad de su poder por estimar que nace de costumbres arcaicas que no debemos respetar. Los que se cobijan bajo la roja bandera del Socialismo no aceptarán más autoridad que la temporal y limitada que surja de una democracia de hombres libres política y económicamente.

M. García Cortés.

¡YA ES HORA!

Sí; ya es hora de que los obreros panaderos despertemos del letargo en que estamos sumidos.

Hoy las circunstancias nos exigen cada vez más que nos preocupemos de mejoramiento, y debemos de asociarnos y hacer una potente organización para contrarrestar á los que constantemente aniquilan y destruyen nuestros organismos; hoy más que nunca el obrero panadero debe consagrar sus esfuerzos á acrecentar bien su organización (esto donde existe) y á organizarla donde no la hay; pero; desgraciadamente, con su modo de proceder, demuestra una indiferencia grande, y esto hace que á cualquier movimiento patronal contra la organización, la Sociedad desaparezca.

De un año acá parece que nos encontramos muertos, que no hacemos porque nuestra organización se consolida, demostramos una indife-

rencia y apatías grandes y nos alejamos de aquellos actos que nuestros compañeros realizan en provecho de todos nosotros.

¿A qué obedece esto?

¿Obedece acaso á que estamos bien retribuidos y tenemos una corta jornada de trabajo? No; puesto que el obrero panadero es de los proletarios más explotados; su jornada de trabajo hace que esté sumido en la más profunda ignorancia; su mísero jornal, que no se nutra bien ni su familia tampoco; que higiénica; en fin, que no disfrute de nada de lo mucho que les pertenece, y, sin embargo, en el colmo de su inocencia, hay obreros de este oficio que, después de llevar una jornada de dieciséis ó diecisiete horas de trabajo, se meten en esos focos de infección que se llaman tabernas, ó cafetines de donde no siempre salen en las condiciones en que debieran salir, no teniendo en cuenta los males que ocasiona el alcoholismo, llevando de esta manera el desconsuelo á su hogar y á su familia.

Esto lo estamos presenciando á cada momento.

Tenemos, pues, que instruirnos y dejarnos de esos vicios y atraer á nuestras filas el mayor número de obreros que estén separados de nuestro lado por ignorancia, y hacerles comprender los beneficios que podemos alcanzar siendo fuertes é instruidos y los perjuicios que ocasionan para sí y para sus hijos el estar alejados de nuestro lado.

Tratemos esto con detenimiento, y alejémonos de todo aquello que sea perjudicial á nuestra salud y á la de nuestros hijos. Necesario es que trabajemos por tener una buena organización local y nacional, y de esta manera cooperar á que desaparezca ó, por lo menos, mejore esta sociedad, llena de vicios y explotación, y sustituirla por otra más justa, donde todos tengamos los mismos derechos y deberes.

Hagamos real aquella recomendación del insigne Marx: «Proletarios de todos los países, ¡uníos!»

Manuel Canto.

MARRATXÍ

Con motivo de la constitución de la Cooperativa de consumo en este pueblo, los *burgueses* y su *camarilla* están dándose á todos los diablos. En un principio, creíame los muy vivos que la cooperativa solo tendrá un mes de vida; por aquello de que consideran los obreros asociados algo *menos* que *borregos*. Pero, después de haber apelado á medios bastante bajos, y visto el fracaso de su ensayo, han comprendido que estos *borregos* no son de los que forman rebaño, y, se han decidido á dar el golpe mortal cuando se presente mejor ocasión.

La indignación ú odio que contra los obreros asociados sienten no pueden ocultarla, y aprovechan todas las ocasiones para demostrarla y quedar en el ridículo, como ha sucedido recientemente.

Con objeto de la celebración de un baile el domingo último en Portol, varios obreros indicaron su conformidad de invitar á la banda de música del Centro Obrero de la Cabaneta, pero enterado un burgués del propósito que se trataba de llevar á cabo, intervino en el asunto, prometiendo de su parte proporcionar otra banda de música mejor sin para ello tuviesen que gastarse un céntimo.

El señor Guillet, que es el burgués que por ahora vá á la cabeza de los *cabexudos*, hizo venir á la banda del Pont d' Inca, satisfaciendo de este modo sus instintos *mujeriles*. La música tocó en Portol y cuando terminó el baile, pasaron

á la Cabaneta, donde hubo música hasta que se hincharon los músicos. Mientras la banda de música tocaba en las casas *favorecidas*, había que ver á los *xánganos* hinchidos de orgullo y rebentando de gozo por tener el privilegio de ser honrados con una tocata. Al autor de la fazaña no lo mencionamos, pues el lector podrá hacerse cargo de lo *delicado* que se hallaría en tales momentos!

**

El domingo día 10 por la tarde, en el local de la Cooperativa se organizó un baile que estuvo concurridísimo; amenizaba el acto la banda de música del Centro Obrero. Las parejas que más se distinguieron, fueron el joven Pedro Mas que bailó una jota con las jóvenes Esperanza Rotger y su compañera Antonia, que le valió un nutrido aplauso.

Durante el acto, los socios obsequiaron á todas las mujeres, reinando la mas fraternal armonía.

Por las inmediaciones de la Cooperativa hallábase los burgueses *pataleando*; pues su rabieta llegaba al colmo, al ver la enorme concurrencia que llenaba el local.

Sin lana.

COOPERATIVISMO

Es el cooperativismo sumamente ventajoso, en su más alta aceptación de la palabra, siempre que el altruismo y la reflexión dominen al egoísmo individual.

En este sentido la cooperación es excelente medio para contrarrestar la insaciable avaricia de intermediarios y comerciantes que juegan con la salud del público vendiéndote malos comestibles á precios exorbitantes.

Con este medio, sino llegamos á extinguir esa plaga de hombres poco escrupulosos que han hallado la *piedra filosofal* expendiendo los artículos de comer y beber en condiciones de nutrición inaceptables, por lo menos conseguiremos hacerles modificar su indigno papel.

Más no quedan limitadas á las dichas las ventajas de la cooperación, sino que entre ellas deben incluirse la de atraer á las filas de los explotados parte de esa llamada clase media, ó sea la que constituye una especie de intermediaria entre la burguesía capitalista y los desheredados y que por su naturaleza no sabe en que casta quedarse, si entre los explotadores ó entre los desposeídos. Dicha clase, por su carácter insólito está llamada á desaparecer; de ahí sus lamentos, de ahí sus declamaciones, de ahí su propósito de armonía entre el capital y el trabajo. Es que siente el escalofrío de la muerte.

Volviendo al tema objeto de estas líneas diré, que las cooperativas, para llenar su verdadero fin social, deben ser colectivas, no individualistas. No debemos arredrarnos ante meros convencionalismos, ni menos dejarnos alucinar por míseros dividendos que nada resuelven, que nada positivo representan.

Seamos obreros abnegados y conscientes, no mercaderes ambiciosos.

Repartirse dividendos olvidándose del papel social que las cooperativas deben llenar, de las enseñanzas de los hijos y del porvenir de la Humanidad, es muy pequeña cosa.

¡Cuanto más grande resulta el pequeño sacrificio individual de hoy ante el relativo bienestar asegurado de mañana, ante la asistencia médica, ante el amparo de la vejez, ante la obra social de educación y de cultura, base sobre la cual han de sentarse los cimientos de la sociedad futura!

Porque, es de notar que al trabajar en el sentido indicado, no sólo realizamos un bien ma-

terial, sino que preparamos el advenimiento del Colectivismo mediante la acción organizada de la clase trabajadora, único medio de poner término al régimen burgués, amparador de injusticias y calamidades que habrá de ser substituído por otro régimen basado en la igualdad y la justicia, que se llamará socialismo.

J. D.

Mataró

CONCURSO LITERARIO

La Sociedad de Zapateros y similares de Bilbao, en asamblea ordinaria celebrada el día 25 del mes de mayo último, entre otros asuntos acordó abrir un Concurso literario para premiar los dos mejores trabajos escritos acerca del siguiente tema: «El trabajo á destajo y á domicilio y sus consecuencias.»

BASES

1.^a Los trabajos han de ser inéditos y originales y extensión no podrá exceder de dos columnas del semanario socialista *La Lucha de Clases*.

2.^a El concurso, que queda abierto desde esta fecha, se cerrará á las diez de la noche del día 23 de Julio de 1906.

3.^a Los trabajos se presentarán en paquete cerrado y con un lema, y á la vez, bajo sobre lacrado, con el mismo lema se dará el nombre y domicilio del concursante.

4.^a Con la debida anticipación daremos á conocer las personas que han de formar el Jurado calificador.

5.^a Habrá dos premios en metálico, uno de 50 pesetas y otro de 25.

6.^a El Jurado abrirá únicamente los sobres que contengan los nombres y domicilios de los concursantes que obtuviesen premio.

7.^a Los trabajos premiados se publicarán en *La Lucha de Clases* y se dará lectura de ellos en el *thé* que al efecto organizará esta Sociedad.

8.^a Los trabajos no premiados podrán ser retirados por sus autores hasta el 20 de agosto próximo.

9.^a Podrán tomar parte en dicho Concurso todos los federados que pertenezcan al Partido Socialista, Unión General de Trabajadores, Juventudes Socialistas y Grupos Femeninos.

10.^a Los trabajos se remitirán á nombre de Ricardo González, Centro Obrero de Bilbao, Plaza de los Tres Pilares.

Bilbao 3 de junio de 1906.

La Comisión.

MANIFIESTO

El Comité Nacional de la Federación de Juventudes Socialistas de España al Comité Nacional y entidades del Partido Socialista Español.

Compañeros: Este Comité, en su constitución, siente alto honor é íntima satisfacción al hacerse porta-voz del entusiasta saludo, del valiente *eureka* que los jóvenes socialistas organizados en Federación dirigen al Comité Nacional y entidades todas del Partido Socialista Español.

Con gran preocupación, dada la exaltación é imprudencia que produce en los jóvenes la falta de conocimientos que dan la experiencia y prácticas adquiridas con los años, acogieron los veteranos socialistas la creación de las Juventudes Socialistas, preocupación que el tiempo se ha encargado de demostrar ser infundada.

Teniendo esto presente, este Comité cree un deber el puntualizar su norma de conducta, á

manifestar los actos y campañas que han de absorber la actividad, la energía, el entusiasmo propio de los jóvenes, cualidades que en los jóvenes socialistas, debido al calor con que sienten sus ideas, son grandes, intensas.

Dicho lo que precede, espontáneamente declaramos que la Federación de Juventudes Socialistas no es ni será otra cosa que poderosa y eficaz ayuda proporcionada al Partido Socialista, sangre pléfrica de vida que dará lozano vigor á la causa socialista, aprovechamiento de energías juveniles en pro de la propaganda de nuestros ideales.

Nuestra misión será hacer socialistas. Haremos que la propaganda de nuestras ideas sea tan extensa y efectiva que abarque todos los órdenes de la vida. Enseñaremos el Socialismo y sus bondades al niño, al joven, al anciano, á la mujer, á la humanidad entera. Infiltraremos el Socialismo en la escuela, en el taller, en el hogar; donde quiera, en fin, que haya explotados, haremos que brote y fructifique el espíritu de rebelión, la conciencia de la lucha de clases.

Pondremos especial cuidado en que no degeneren las afecciones y energías de los jóvenes en la crápula, en los toros y en tantas otras plagas que impiden á las ideas socialistas arraigar conforme debían en los corazones y cerebros de la juventud española.

La organización y educación de la mujer ocuparán también preferentemente nuestra actividad, y de este modo evitaremos esas luchas que se suscitan en el hogar y que tanto perjudican al fin por nosotros perseguido.

También encontrará en nosotros el Partido Socialista quien secunde entusiasta é incondicionalmente todas sus campañas, todas sus iniciativas, todos sus actos.

Esto es, en síntesis, el fin de la Federación de Juventudes Socialistas. Con lo dicho, que es la fiel interpretación de nuestros propósitos, creemos dar satisfacción á todos.

Para esta labor que las Juventudes Socialistas nos han encomendado, no solamente no desdeñaremos los sanos y siempre desinteresados consejos que nos puedan dar el Comité y Agrupaciones del Partido Socialista y los socialistas en general, sino que, reconociendo nuestra insuficiencia y falta de conocimientos y contando tan sólo con una fuerte fé y convicción en nuestras ideas socialmente pedimos á todos nos ilustren con sus iniciativas, nos atesoren con sus indicaciones.

Arduo es el cometido, difícil el fin social que estamos llamados á desempeñar; pero si no nos falta esa ayuda que solicitamos, lo cual no ponemos en duda, nos sobrarán fuerzas para hacer fructífera nuestra labor; y de este modo no solamente habremos contribuido al engrandecimiento de nuestras ideas, sino que también habremos creado los elementos que integrarán é implantarán lo que todos anhelamos y este Comité os desea: la *sociedad socialista*.

Por el Comité Nacional de Juventudes Socialistas: PEDRO LUJA, secretario.—ROBERTO CEBRIAN, presidente.

UN DEFENSOR MAS

Ha visitado nuestra redacción el periódico «La Aurora Roja» Órgano de la Federación Local Obrera de Tarragona.

Este novel aladid en la prensa obrera, visto el primer número que á salido á luz defiende con energía los intereses económicos de los explotados y da orientación á los obreros para que se vayan educando y adquieran conciencia de la lucha de clases.

Esta labor continua que se propone realizar para que desaparezca la ignorancia de los obre-

ros Zaragoneses, y entren á formar parte del ejército proletariado.

Devotivamos el saludo á nuestro compañero semanario, y deseamos larga y propera vida para analizar la namana obra de emancipación, lo que gustosos establecemos el cambio.

También hemos recibido el periódico. «El Ruido» que se publica en Madrid, este semanario latístico parece que se propone trasquilar el pelo gratuitamente á todos los que lo llevan, lana al pescueso en tal que se dedican á su lectura y con esto se ahorran la paga del Barbero, queda establecido el cambio.

Congreso de Obreros Panaderos

Los días 1, 2 y 3 del corriente ha celebrado en el Centro Obrero de la calle de Relatores la Federación Nacional de Obreros panaderos su tercer Congreso.

En él han estado representadas las Sociedades de los siguientes puntos:

Bilbao, por José Zárate.

Jaén y Luaces, por Antonio Hernández.

Oreuse, por José Garcia Quinteiro.

Valladolid, por Francisco Sáiz.

Victoria, por Damian Pérez.

Toledo, por Ricardo Ramos.

Guadalajara, por Diego Manchado.

Segovia, por Mariano Maderuelo.

Vigo, por Manuel Franco.

Madrid (pan candeal) y Gijón, por Andrés Paz.

La Carolina, por Vicente Marinas.

Madrid (pan francés), por el secretario de la Sociedad.

Componiendo esta Federación 8.200 individuos, han tenido representación por los referidos delegados 2.800.

A más de la gestión y las cuentas del Comité Nacional, que han sido aprobadas, se ha ocupado el Congreso en modificar los Estatutos de la Federación.

Ha presidido las sesiones del Congreso el delegado de Jaén, y han tomado parte en los debates casi todos los representantes, reinando siempre completa armonía y un gran espíritu de unión. El delegado por Madrid, procediendo con mucha imparcialidad, se abstuvo varias veces, para que no pesase en las resoluciones el crecido número de votos que representaba y pudieran los delegados de provincias, procediendo con eutera libertad, decidir ellos mismos muchas cuestiones.

Se han celebrado tres reuniones públicas y tres con carácter preparatorio, terminando sus tareas el Congreso con un mitin de clausura en el Teatro de Barbieri, donde los delegados dieron cuenta del estado de las respectivas Sociedades y abogaron con calor por la más estrecha unión entre todos los trabajadores del oficio.

El presidente puso fin á las tareas del Congreso protestando del miserable atropello de que fueron víctimas los concejales socialistas por parte de los ediles monárquicos del Ayuntamiento de Madrid y dando vivas á la Federación de Obreros panaderos y á la Unión General de Trabajadores.

Después, la Sociedad de Madrid obsequió á los delegados de provincias con un té en el Café del Progreso, en cuyo acto reinó la mayor fraternidad y una gran alegría.

Hacemos votos para que esta Federación, que lucha con verdadera energía por los intereses del trabajo, cuente pronto en su seno con todas las Sociedades de obreros panaderos.

MOVIMIENTO SOCIAL

EXTERIOR

FRANCIA.—El Municipio de París ha acordado declarar festivo el día 1.º de mayo.

INGLATERRA.—A contar del 27 del que rige el Partido del Trabajo publicara un periódico diario en Londres.

BRASIL.—Habiendo formado una sola Sociedad las dos de Canteros que había en Rio Janeiro, se ha celebrado una reunion para solemnizar tan fausto acontecimiento. Esta Sociedad tiene su domicilio en rua do Passagen, núm. 36.

La misma nos encarga demos a conocer á los individuos José Vidal, Jesús Rey, Serafín Rios, Benito Moreira y José Sietro. Los cuatro primeros han quedado atendiendo á dicha Sociedad 44 pesetas cada uno, y el último ha sido un desorganizador de Sociedades y un explotador de carne humana. Todos ellos son de la provincia de Pontevedra, perteneciendo, los cuatro primeros a Cotovad y el quinto a Gardedo.

ARGENTINA.—Se ha celebrado en Junin el VII Congreso del Partido Socialista, el cual ha aprobado la conducta de su representante en el Parlamento y de su órgano en la prensa *La Vanguardia*.

Entre otros acuerdos, ha tomado el siguiente: «El Partido Socialista acepta como arma de protesta, en casos extremos y con plazo fijo, la huelga general».

RECLAMACIONES Y HUELGAS

EN MADRID.—La huelga que sostiene la Sociedad de Albañiles «El Trabajo» no lleva trazas de terminar. El burgués persiste en no cumplir el compromiso que contrajo con aquella, y la colectividad obrera en negarle personal suyo.

—Continúa también la huelga de mecánicos. Los huelguistas están dispuestos á resistir.

EN BAYONA.—Sigue la huelga en las obras de los patronos Magdalena y Pais.

EN MARIN.—Por no querer reconocer la Sociedad obrera el patrono D. Enrique Gómez, se han declarado en huelga las operarias conserveras de su fabrica.

EN ORENSE.—Sin necesidad de recurrir á la huelga, la Sociedad de Pintores y Albañiles ha obtenido un real de aumento para los obreros de ambos oficios.

—El mismo aumento ha logrado la Sociedad de Canteros de parte de los patronos de este oficio.

EN PONTEVEDRA.—No ha terminado todavía la huelga de canteros en el Cuartel y el Instituto.

Los esquirotes que había en la primera obra han disminuido.

Las autoridades, como en la mayor parte de los casos, se ponen de parte de los patronos y de los traidores á la causa obrera.

EN FERROL.—Según hemos leído en la Prensa burguesa, los tipógrafos de este punto se han declarado en huelga reclamando la jornada de siete horas, en vez de la de nueve que venían trabajando.

EN GUADALAJARA.—Continúa la huelga de los obreros en hierro.

La Sociedad de este oficio hace gestiones para instalar un taller colectivo, á fin de vencer á los patronos. Cuenta con el apoyo de la Federación Local y los donativos que le manden las secciones de la Unión General.

PALMA DE MALLORCA

Imprenta de Francisco Soler, Conquistador, 39 y 41